

FERRO-CARRILES.

De Manacor á Mallorca.
8'15 (mixto)—8'19 m. y 2'45 t.
De Manacor á La Puebla.
8'15 (mixto) 8'10 m. 2'45 y 4 t. (mixto), t.
De Manacor á Palma y La Puebla.
8'15 (mixto), 8 m. y 3'5 t.
De La Puebla á Palma.
4 (mixto), 8'3 t. y 5'30 t.
De La Puebla á Manacor á las 4 (mixto)
8 30 m. y 3'15 t.

LA OPINION.

VAPORES
CORREO

Salidas.—Dom. 8 m. Ibiza y Alican-
te.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Bar-
celona.—Miér. 2'25 t. Mahon por Alcudia.
—Juev. 5 t. Valencia.—Sáb. 2'25 t. Barce-
lona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—
—9 m. Mahon por Alcudia.—Miér. 3 t.
Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon
—10 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado
6 m. Barcelona.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion,
Y EN LA LIBRERIA DE B. ROTGER,
Palacio, 4.

Redaccion y Administracion: San Pedro Nolasco, 7 principal.

Despacho, de 8 a 11 de la mañana.

PRECIO DE SUSCRICION.

1'25 PESETA AL MES.

LAS QUIMERAS REALIZABLES.

Hay un hombre de raro mérito é incomparable actividad. Este hombre se llama Fernando de Lesseps, que parece haber nacido para contrarrestar las inmutables leyes de la naturaleza.

Lamentábanse un día varios indios amigos suyos de las dificultades que ofrecían sus viajes.

—Irrita los nervios el pensar que una simple lengua de tierra que separa el Mediterráneo del Mar Rogo, nos obligo á dar la vuelta al Africa.

—¿Qué longitud tiene esa lengua?—preguntó M. de Lesseps con aire pensativo.

—Ciento cuarenta y ocho kilómetros.

—Está bien; yo cortaré esa lengua!

Y en efecto, la cortó.

No se habrán olvidado todavía los clamores que se levantaron mientras duró esta operacion de cirugía geográfica.

Era una empresa loca; un derroche de millones; imposible que tuviera éxito; las arenas arrastradas por el viento, cesarian el canal que al contrario del tonel de las Danaides debía llenarse sin cesar, mientras que se trabajaba por vacilarlo. Y despues de todo, ¿no iba á romperse la armonia de la naturaleza?

Se dijo que los dos mares que se querian convertir en uno no podian confundirse sino á costa de una terrible catástrofe.

Quando esta «descabellada» empresa hubo terminado, M. de Lesseps se encontró á punto de aburrirse.

Sentia él la nostalgia de lo grande, de lo quimérico.

Hacia tres siglos, es decir, poco despues de la llegada del gran Hernán Cortés á Méjico, se habian iniciado los proyectos de perforacion del istmo de Panamá. Carlos V. no pudo realizarlos. El almirante Nelson, Humboldt, Guillermo de Nasa Bolivar, Guizot y otros, estudiaron el proyecto y lo abandonaron despues.

M. de Lesseps, se dijo:
—Es necesario concluir: voy á ver ese istmo.

Partió á Panamá con su familia, como quien sale para un viaje de recreo, y el resto de la aventura es conocida de todos.

Por esta vez no se dijo que M. de Lesseps fracasaria ante dificultades científicas,

pero se aseguró que no encontraría dinero para realizar su empresa.

Olvidábanse los que tal decian de que este hombre singular ejerce una fascinacion sobre natural sobre los millones.

Le bastó adelantar su mano en ademán peticionario para que llovieran sobre él las monedas de oro.

Desde el momento en que la apertura del istmo de Panamá se ha dado por resuelta, M. de Lesseps ha quedado sumido nuevamente en una especie de profunda melancolia.

Habia registrado todos los rincones del globo, donde no quedan por abrir más que istmos de inferior importancia, tan sólo para uso de los comerciantes.

—¡Ah! exclamaban las gentes;—por fin M. de Lesseps vá á dejar tranquilos los mares!

Pero el comandante Roudaire habia concebido la idea de crear, ó mejor dicho, de restablecer un mar interior en los «chotts» tunecinos y argelinos de Gabes á Biskra. Este grandioso proyecto, cuyas ventajas políticas, militares, comerciales y climatéricas son importantes fué sometido al gobierno francés, el cual confió su estudio á una comision extraparlamentaria.

El día en que se tuvo noticia del nombramiento de dicha comision, que desde luego se apresuró como era natural, á dividirse en sub comisiones, muchas personas dirigieron mentalmente al comandante Roudaire un sentido pésame.

Tratábase de un entierro de primera clase á costa del Estado.

En efecto; hace pocos meses, el proyecto fué inhumado con gran pompa en *El Diario Oficial*.

M. de Lesseps fué el único que protestó contra esta inhumacion precipitada. Habia se dicho que el mar interior era imposible; pero no se debe emplear ante él semejante adjetivo.

—¡Ah! ¡es imposible!—exclamó el famoso ingeniero.—¡Pues bien! ¡ya veréis!

Al atractivo que debía ofrecer á sus ojos tan maravillosa empresa se unia indudablemente el secreto placer de dar otra vez matraca al Mediterráneo.

Todo el mundo conoce el resultado de la exploracion que él mismo presidió tiempo atrás, y sabe que hombres de reconocida experiencia firmaron, sin reservas de ningun género, conclusiones favo-

tables al pensamiento de que hemos hecho mérito.

¿Mas se realizará al fin y al cabo el proyecto en cuestion? Lo ignoramos.

¿Al prestar su concurso al comandante Roudaire querrá demostrar una vez más M. de Lesseps que en nuestra época no se ha de retroceder jamás ante una empresa útil, sean cuales fueren las dificultades que á ella se opongan? Tampoco lo sabemos.

Pero lo que conviene consignar es que el proyecto de un mar interior africano habia sido rechazado con sobrada ligereza. Gracias á M. de Lesseps, la idea del comandante Roudaire ha vuelto á ser puesta sobre el tapete.

Esto es ya una gran cosa.

Indudablemente la idea se abrirá camino, y las inteligencias amantes de lo extraordinario concluirán por familiarizarse con ella.

Para la creacion de ese mar fecundante que debe trasformar los dominios africanos, han pensado los especialistas que bastarian abrir un canal que costara 125 millones.

Aunque se necesitara doble cantidad, seria con 20 que dicho canal se realizaría y que el comandante Roudaire, colocado á la «puerta» de los estériles desiertos, pudiera un día decir al mar Mediterráneo:

—¡Ciballero, tenga usted la bondad de pasar adelante!...

Causa vivísima alegría el ver cómo se abordan las grandes cosas, en vez de rechazarlas de luego como ilusiones quiméricas.

Quando se habló por primera vez del mar interior de Africa, algunas personas doctas declararon científicamente que la inundacion de los «chotis» daría ocasion á graves perturbaciones atmosféricas... ¡y tal vez á un cataclismo!

El túnel de la Mancha fué tambien condenado por otras personas no ménos graves, como la navegacion por medio del vapor lo habia sido por Napoleon I. quien, por otra parte, tratándose de otras cosas, habia sentado la afirmacion siguiente:

«La palabra «imposible» no es francesa.»

M. Thiers, que habia negado en su origen la eficacia de los ferro carriles, fué muy pronto convencido por la evidencia, aunque le costó algun trabajo hacer declaraciones terminantes: En plena Cámara francesa manifestó su opinion de que los

¡Y cuántos peregrinos de la vieja Europa no tomaron colores para sus cuadros de la hermosa naturaleza americana! Todos, cuando niños, hemos leído con lágrimas en los ojos y dulce melancolia en el corazon, el tierno lido de Bernardino de Saint-Pierre, «Pablo y Virginia.» Esta novela simboliza el consuelo del espíritu por la naturaleza. El destierro y la desgracia encuentran dulces amigos en aquellos bienhadados campos; los dos jóvenes sienten un amor tan puro como el aire de las montañas; los cocoteros y las palmeras les prestan sombra, las palomas les enseñan á amarse; sus cantares son como el rumor de las brisas en los bosques, como el susurro del arroyo que se quebra en los espesos cañaverales; los frutos que brinda generosa la tierra, son su alimento, y un poco de agua clara cogida en la corteza de un coco, el único lico con que celebran sus dulces alegrías; todo es paz, todo dulzura en aquel Nuevo Mundo, cuya tranquilidad sólo se interrumpe cuando se desencadenan por la ausencia de Virginia, entre los dos continentes, las pasiones y los dolores del Viejo Mundo. Nuestros poetas del siglo XVI buscaban en medio de la monarquía un refugio en el campo, creando la poesía pastoril; y Bernardino de Saint-Pierre, bajo el sable de Napoleon, desenvolvía á los ojos de Francia el espectáculo maravilloso de la felicidad en aquellas apartadas regiones, donde el alma podía volar

caminos de hierro sólo eran practicables á distancias pequeñas. Más tarde, obligado á confesar que los tales ferro-carriles eran aplicables tambien á los grandes trayectos, sentó el principio de que era suficiente construir todos los años veinte kilómetros de vía. ¡Ante el progreso incontestable, M. Thiers replegábase en buena orden, pero al fin y al cabo batíase en retirada!

¡Cuán lejos se hallan ya de nosotros esas vetustas preocupaciones!

Hoy son acogidos favorablemente los proyectos que eran considerados ayer como irrealizables quimeras.

Nadie se rie ya de las concepciones gigantescas, y hasta son considerados con respeto los que tratan de descubrir la direccion de los globos, las locomotoras eléctricas y los ferro-carriles submarinos.

¡Animo! ¡Llegará un tiempo en que las más audaces imaginaciones de Julio Verne y otros constantes soñadores serán cosas mezquinas y deleznales ante la asombrosa realidad, que llenará el mundo en que habiten las generaciones venideras!

Octavio Robin.

DEL ADVERSARIO, EL CONSEJO.

Publica ayer «El Progreso» un artículo muy mesurado, muy correcto y muy distinguido, en el cual se dicen al señor Sagasta verdades como puños, y del que trasciende cierto tufillo aristocrático que, segun la cuenta, vá estando entre demócratas é izquierdistas muy en boga.

Cree el estimado colega que el presidente del Consejo ama la libertad por instinto, porque su «origen humilde» su historia turbulenta y sus «relaciones plebeyas» le mueven á servir los intereses populares; no porque en tal sentido le arrastren, ni un sólido conocimiento doctrinal, ni una conviccion profunda; y de aquí deduce con excelente lógica, á nuestro juicio, la absoluta incompatibilidad entre el temperamento político del señor Sagasta y todo plan que exija largo tiempo para llegar á perfecto desarrollo.

No por lo del «origen humilde» (porque en esto sabe bastante bien «El Progreso» que todos somos unos) ni tampoco por lo de las «relaciones plebeyas» (pues al fin y al cabo en la mayoría figuran nombres y títulos históricos mejores y en mayor número que en ningun partido), juzgamos que el señor Sagasta, hombre estancado en la revolucion de 1854, y que de entonces acá de nada nuevo se ha entera-

por los espacios, como el condor, habitante de los Andes, se cierne en lo infinito, penetra en las negras nubes, se levanta sobre la tempestad, y agarra como áureo cetro entre sus uñas el rayo de los dioses.

Chateaubriand tambien llevó á la joven América la inquietud, el desasosiego, las luchas de Europa; pero sin duda su imaginación adquirió aquella naturaleza su exhuberente riqueza y maravillosa espontaneidad. Como los guerreros turbaron el reposo material de aquellos pueblos con sus rayos y sus truenos, sus relámpagos, desconocidos antes de los americanos, Chateaubriand turbó la dulce paz de las riberas del Misisipi, en las dudas, las maldiciones, los dolores de Reué, en el amor tempestuoso, agitado, romántico de la infeliz Atala.

En todos estos poetas se vé la idea de Europa, el dolor del Viejo Mundo, tomando un acento sublime. Europa, tedrá siempre por alma de su poesía las ideas, buscará la vida en las inmensas profundidades del pensamiento; y América, la joven América, se inspirará en la naturaleza, buscará la vida en sus torrentes, en sus cataratas inmensas, en el espíritu, que como celesta gasa envuelve al mundo. Heredia, ese gran poeta de la naturaleza, alma de fuego como el sol tropical, recoge los ruidos de los bosques, el acento de la tempestad; corta su lira de los agrestes pinos, de los gigantescos plátanos; se baña

FOLLETIN.

AMÉRICA.

(Conclusion.)

vasto beso de amor, tú no guar las esos gigantes montes que entrañan mares de fuego, esos rios que llevan por doquier la savida, esa vegetacion lujosísima, portentosa, para engalanar una tumba, no; esas guirnaldas por la noche con mil luminosos insectos que parecen astros que reposan en sus hojas, son las ofrenda que presentan en el ara sagrada de la grande idea de la civilizacion humana.

Y así como América representa una gran idea filosófica, representa tambien una gran idea literaria.

La naturaleza y el espíritu se penetran mutuamente; viven de una misma vida; caminan, aquella por su cadena de seres, é te por su serie de ideas, á un mismo fin. Una nueva y más esplendorosa creacion puede ser para el poeta fuente misteriosa de vida. La imaginacion se cierne sobre la naturaleza, aspira su espíritu, se adorna con sus colores, como la mariposa, que despues de haberse sumergido en los aromas de las flores tiñe sus alas con los átomos de mil varios ma-

do ni nada nuevo ha aprendido, carece del lastre científico indispensable para la navegacion de altura en mares procelosos, y no tiene en su botiquin otros remedios que los empiricos, de los cuales no se puede esperar nunca que salven al enfermo.

Dos años y medio lleva gobernando, y durante ellos sólo ha introducido la perturbacion en el seno de los partidos liberales y alentado, como dice «El Progreso», la esperanza de una pronta y larga dominacion en el seno de las fuerzas conservadoras, antes resignadas á presenciar desde la oposicion un largo período de reformas progresivas.

En resumen, no está al nivel de las circunstancias actuales, y no puede en conciencia alternar con los estadistas que de algunos años acá dirigen é ilustran los distintos partidos españoles.

En cambio es hombre que conoce á fondo lo que en términos vulgares se denomina «gramática parda», y que parece tener á su servicio la veleidosa fortuna, puesto que sin quererlo ni pensarlo se se mantiene á flote, merced á la aplicacion causal de aquel conocido axioma florentino: «divide é impera.»

A bien que en la empresa le ayudan más bien las faltas ajenas que los aciertos propios.

Pocos dias há lamentábase uno de sus íntimos, intérprete fiel de los sentimientos presidenciales, de la inutilidad é inconveniencia de la última crisis. «Hubiéramos aplazado el cambio hasta ahora, exclamaba, y otro gallo nos cantara, y con menos riesgo lograríamos sortear las dificultades y complicaciones futuras. En vez de los nuevos ministros, que nada representan, y que ni siquiera igualan á los señores Albareda, Gonzalez, Camacho y Leon y Castillo, tendríamos á estas fechas en el poder tres ó cuatro izquierdistas más ó menos demócratas, asociados á nuestra obra desde el mismo momento en que se hubiera cerrado la legislatura, y con tal refuerzo ya podian echarse á predicar por provincias los Sres. duque de la Torre, Montero Rios, Lopez Dominguez, Martos, etc.»

Así es, en efecto, y el propio Sr. Sagasta se repela y mesa las barbas, comprendiendo el grave error cometido; pero tal estrella le acompaña, que, á pesar de ello, vuelven á renacer sus esperanzas y aclararse sus horizontes, por virtud de los pueriles recelos que comienzan á apuntar en el numeroso campo enemigo.

Los elementos democráticos que siguen al señor Martos, desconfian á las claras del señor Moret, á quien acusan de haber estado á punto de transigir con la Constitución de 1876; los amigos del señor Moret, que formarán siempre la gran masa de la democracia monárquica, llámese ó no se llame izquierda, protestan enérgicamente contra tamaña imputacion, y declaran, para uso del señor Martos, que:

«El señor Moret no ha vuelto nunca la cara atrás sino que fijo en una aspiracion constante, la que proclamó al formar el partido demócrata monárquico, lo que confirmó al ingresar en la izquierda, y lo que definió en su último discurso, procurará realizarlo á toda costa, haciendo, como siempre si es preciso, abstraccion de su propia personalidad en beneficio de sus ideales.»

Y entre los diversos bandos que com-

en los perfumes de aquellas flores, que aún guardan en su cáliz el primer beso que el Criador dió á la naturaleza, cuando se despertaba inocente y pura á la vida; repite el canto sublime de Niágara, que se rompe en las montañas, perdiéndose en los abismos; nos enseña sus blancas espumas, que como las nubes animadas por el misterioso espíritu de los aires, sus inmensas masas de aguas que ruedan por los espacios, las perlas que escupe á las vecinas flores, á los arboles, y que refrescan la agitada frente del poeta; los rayos del sol quebrándose en la corriente y descomponiéndose en el iris con sus varios matices; el río, encerrándose despues en su cáuce, sereno, magestuoso, puro, retratando los azules cielos como si se durmiera sosegado, despues de colosal batalla, en un lecho de flores.

Y unir el espíritu ideal de Europa con el espíritu real de América, es el fin supremo del arte moderno. El arte tiende á la armonia los dos grandes términos de la vida: la naturaleza y el espíritu. La idea poética es la esencia de la naturaleza, trasformada en el alma, como la idea de la naturaleza es la esencia del espíritu, trasformada en los seres, en las leyes del mundo material. La hermosura en la naturaleza es una de las manifestaciones de la vida. La vida asciende de grado en grado, de escala en escala, desde los seres inorgánicos hasta el nombre, donde llega al conocimiento de sí y á la unidad. La vida es

ponen el tercer partido, aun no está debidamente acordado si en la próxima campaña de otoño se ha de pedir una amplia reforma constitucional, ó la pura y simple restauracion del Código de 1869.

Con la mayor lealtad lo decimos,—pues sinceramente deseamos que no pueda atribuirse á la izquierda y si tan sólo á los poderes históricos la incompatibilidad de la monarquía con la democracia,—por el camino emprendido y entre las dudas é indecisiones ya marcadas, no habrá modo posible de arribar, para bien ó para mal, al puerto.

Si la izquierda no establece con toda claridad, sus líneas, si deja en la sombra el cabo suelto de la reforma constitucional, en vez de proclamar sin reservas ni distinguos la Constitución revolucionaria, sucederá fatalmente una cosa por todos anunciada y prevista. El señor Sagasta, que tiene á su favor dos auxiliares poderosos, el mando y el tiempo, de aquí á que llegue la tercera legislatura, sabrá atraerse por medio del marqués de Sardoal una gran parte de los elementos democráticos de la izquierda, y por conducto del señor Linares Rivas (enemigo declarado de todo período ó evolucion constituyente), lo más sano y mejor de los elementos constitucionales.

(Globo.)

BUEN VIAJE.

El rey se propone hacer una excursion por Alemania.

Nos parece el propósito más natural del mundo; es jóven, está bien relacionado, tiene recursos, y cuando todo el mundo viaja, no hay razon para que deje de alentar el deseo de ver tierras el rey constitucional de España por la gracia de Dios.

Pero hay gentes amigas de enredarlo todo, y han puesto sobre el tapete varias cuestiones sobre si el rey necesita ó no el permiso de las Cortes para viajar fuera de España; sobre si hay ó no necesidad de nombrar regente que le supla, y sobre quien, y de que modo, ha de nombrar al regente en caso necesario.

Uos, dando preferente importancia á la soberania nacional opinan que, pues el cargo de rey sólo puede ejercerse en España, y todos los poderes emanan de la nacion, licencia y regencia han de proceder de los cuerpos colegisladores; y otros que conceden mayor importancia á la monarquía, considerándola un poder en sí, que forma parte de la soberania nacional, creen que S. M. no ha de dar á nadie cuenta de sus pasos, y que á su buen criterio queda conocer la oportunidad ó inoportunidad de un viaje.

A nosotros—¿porqué no confesar nuestra indiferencia?—el asunto nos tiene sin cuidado, y no por espíritu de partido, sino porque prestamos pleno acatamiento al espíritu del sistema monárquico constitucional.

¿Qué es en este sistema la monarquía? Un poder irresponsable.

¿Cuál es su función? Reinan y no gobernar.

¿A qué se reduce su trabajo? A firmar decretar y sancionar leyes.

La irresponsabilidad lo mismo alcanza al monarca dentro como fuera del reino; lo segundo se puede hacer desde cualquier parte; y en cuanto á lo tercero, además de que los papeles van y vienen rápidamente en nuestros tiempos, y en caso necesario puede apelarse al telégrafo, mandando el

hermosa en la naturaleza, porque es la fuerza que reúne las moléculas de los cuerpos, los astros en los espacios; pero esa hermosura no sería sin el espíritu, que la contempla y la conoce. Todos los seres, en varios sistemas encadenados, tienden á la unidad de la especie; á la unidad de la organización; pero esta unidad, por la cual hasta el mundo huye de lo condicional y se pone en lo absoluto, sólo puede darla el espíritu. Cuando contemplamos la silenciosa noche, el mar en calma dormido como un niño, el cielo estrellado, parece que vemos realizada la hermosura; pero es el alma la que embellece la creacion con sus pensamientos. El mundo es bello, ciertamente, pero el alma sólo puede darle armonía; el alma, que ha hecho de los astros que ruedan en los espacios notas de un eterno canto, de un infinito concierto; que ha oído en lo vacío del pensamiento la música de las esferas. Pero hé aquí como estos dos términos se unen: el arte no sería sin el espíritu; pero tampoco se revelaría, vivida sin la naturaleza.

Postas americanos, prestad á los poetas europeos el alma de vuestros bosques, de vuestros lagos, de vuestras florestas, de vuestro esplendísimo horizonte; poetas de Europa, prestad á los poetas americanos vuestros recuerdos, vuestras mitologías, vuestros pensamientos, vuestras maravillosas tradiciones; únanse las dos poesías en lo infinito como las almas de dos amantes, como las aromas de dos flores.

señor Sagasta, el gobierno preferirá no dar mucho que hacer al jefe del Estado. La fusion es el gobierno del no hacer.

No vemos inconveniente, pues, en encajar, como va una monarquía con el monarca lejos.

Y si resulta probado que la máquina monárquica constitucional funciona del mismo modo teniendo al rey ó teniéndolo fuera, que dará perfectamente demostrado que el sistema que nos rige es el más perfecto de los sistemas políticos posible.

¿Qué progreso no sería para el arte calinaio poder servir un beefsteack con patatas sin patatas!

(Gaceta de Cataluña.)

LA OPINION.

PALMA 16 DE AGOSTO DE 1883.

Ayer por la mañana fueron desembarcadas las cajas en que venian los toreros destinados á las próximas corridas. Solitados estos en el corral fueron objeto de las miradas de los inteligentes que no cesaban de dirigir elogios á la condicion del ganado tanto más, cuanto tienen que servir, segun rezan los carteles, no para una corrida formal, sino tan sólo para una novillada. Esperamos á ver el resultado haciéndonos eco de los antedichos favorables juicios.

Un viento desatentado é importuno fué causa de que anoche no estuviese tan animado, que concurrido lo estaba, el paseo del Borne. Sin embargo, muchas pollitas resistieron con verdadero heroismo aquella rareza de Eolo para poder tomar parte en las inocentes intrigas de Cupido... Y basta de mitología urbana.

En el cepillo del Cristo de la Sangre fueron depositadas en concepto de limosnas 457 pesetas desde el dia 30 Junio hasta el 13 de Julio y 337 desde este último dia hasta el 30 del mismo mes.

Ha salido para uno de los puertos de la Peninsula el cañonero de guerra *Alsedo*, de apostadero en esta provincia.

En la fiesta que se celebró el domingo en Lluchmayor en obsequio de Sta. Cándida, se verificaron corridas de hombres y caballerías.

Al regresar de éstas, uno de los muchos carros que concurrieron al sitio en que tuvieron efecto, atropelló á una criatura de pocos años dejándola cadáver.

Segun noticias el culpable en esta desgracia no fué el conductor del carro, pues que iba despacio, debiendo, por consiguiente atribuirse la culpa á los padres de la pobre victima, por el abandono en que la tuvieron.

Esta mañana ha fondeado en este puerto el vapor-correo *Nuevo Mahónés*, procedente de Mahón con carga, general, la balija y pasajeros.

Anoche en el paseo del Borne observamos una multitud de chiquillos, harapientos y de aspecto poco agradable, que molestaban á los concurrentes pidiendo limosna.

Por si este hecho no ha llegado a co-

Ya lo decíamos, América ha venido al mundo de la historia á realizar la idea de la nueva civilizacion; América ha venido al mundo del arte á realizar la union de la naturaleza y del espíritu, verbo misterioso que han buscado en su peregrinacion por el mundo todos los poetas, desde Homero hasta Goethe.

Pero ¿qué nacion tiene derecho á llevar el pensamiento de Europa á la inocente América? España, destinada á ser el intermediario de los dos continentes. Nosotros conservamos aún, como resto de un gran naufragio, posesiones en los mares americanos; en la corona de España reluce aún la estrella de Occidente. La suerte ha dividido aquel mundo entre la raza anglo sajona y la raza ibera. ¿Consentirán nuestros hermanos que una raza egoísta se apodere de este mundo hermosísimo, donde por derecho propio debe imperar la raza española la tan desgraciada como generosa? ¿Será posible que se haya agotado el corazón y el pensamiento de los hijos de España? ¡Ah! No.

La isla de Cuba, hermosa porcion de América, l'ave del golfo mejicano, permanecer siempre bajo el amparo de nuestra nacion, sin que la ambicion de audaces piratas que sólo se gozan en el robo, pueda, mientras haya españoles en España, oscurecer, ni con leve nube aquellos esplendores y magníficos horizontes.

Pero oídme vosotros, hijos de las repúblicas hispano americanas: hoy no quere-

nocimiento de los guardias municipales de servicio en aquel punto, lo hacemos presente en la seguridad de que pondrán a esos muchachos en lugar en donde puede saberse porqué infringen las ordenanzas.

La cobranza del impuesto equivalente á los de la Sal se verificará en Esporlas del 16 al 18 de este mes; en Establiments del 13 al 15; en Valldemosa del 15 al 17; en Alaró del 20 al 25; y en Lloseta del 14 al 15. En Ciudadela se cobrará la contribucion territorial y de subsidio del dia 15 al 25.

Desde antecayer se halla de manifiesto en la Secretaria del Ayuntamiento de esta ciudad el plano para la edificación de una barriada en el predio *El Hostalet*.

El Ayuntamiento de Escorca tiene de manifiesto á efectos de reclamación el repartimiento general: el de Ciudadela el del déficit de consumos; y el de Deyá el reparto de consumos y recargo municipal.

El viernes, 31 de este mes á las once de la mañana la sociedad de la *Fábrica de sal de Ibiza* celebrará Junta general ordinaria á fin de deliberar sobre el Balance de 1882 83 y proceder á renovación de cargos.

Segun nos ha informado, persona que está bien enterada (por la propia experiencia) el camino de Sta. María á Saneillas está más que intransitable. Lo hacemos presente á quien corresponda.

En esta última villa se celebró ayer gran fiesta cívico-religiosa en honor de la Asunción de Nuestra Señora. Hubo carreras, fuegos artificiales y baile.

Hoy se celebra en Alaró la fiesta anual en honor de S. Roque. Será mucha, segun parece, la concurrencia que de Palma acuda.

El dia 9 del próximo Setiembre se suabará en Inca ante el Administrador de propiedades é impuestos y simultáneamente en Alcudia ante el Sr. Alcalde el arriendo de los pastos de las murallas y terrenos pertenecientes á las mismas.

La Administración de propiedades é impuestos ha recordado á los Ayuntamientos, que están obligados á remitir durante el mes de Julio de cada año, una copia literal de sus presupuestos de gastos en lo referente á haberes, sueldos, asignaciones etc. de sus empleados.

El domingo último, en el caserío ó colmena denominada «Hostalet den Cañellas» fué bendecida una campana de unas cincuenta libras de peso, ceremonia que efectuó el Sr. Ecnomo de la Parroquia de S. Miguel, á cuya eclesiástica jurisdiccion pertenece aquella heronera.

El *Diario de Palma*, de quien tomamos la noticia nada dice con respecto al destino de la susodicha campana, pieza de arte que corresponde en recta proporcion al caserío en que debe esparcir sus sonos, y que sin gran esfuerzo creemos debió

mos un dominio material por medio de la fuerza sobre vuestros imperios; queremos fraternidad moral por medio del pensamiento en vuestros corazones. Hoy no necesitamos llevaros el fuego, la guerra; hoy necesitamos llevaros la luz de nuestras almas. Nos habeis rechazado por reyes, pero no nos rechazareis por hermanos ¡Oh! Al traves del tiempo y del espacio hablamos una misma lengua, tenemos unos mismos templos, adoramos un mismo Dios, guardamos en la memoria unos mismos recuerdos y hasta sufrimos las mismas desventuras. En el siglo XIX ha concluido el dominio del hombre sobre el hombre, el imperio de pueblos sobre pueblos; pero ha comenzado la union de todos los hombres, de todos los pueblos en un mismo sentimiento, en una misma idea. Hijos de la América española, no desolais a los que son vuestros hermanos.

Emilio Castelar.

de colocarse en algun sitio habilitado de la iglesia que allí se construye.

Podemos afirmar que llueven bendiciones sobre esta capital y su término.

Además de la bendición del Oratorio del Asilo titulado Hermanitas de los Pobres; de una imagen de N. S. de Lourdes en la iglesia de S. Juan, y de la campana de que hablamos en otro suelto de nuestro número de hoy, se bendijo ayer en la iglesia de Génova una nueva efigie de la Purísima, representándola difunta.

Esta última noticia también es del *Diario*.

Con tanta bendición, por lo tanto, no habrá que extrañar si á la vuelta de poco tiempo nos convertimos todos en unos benditos.

El próximo domingo y el viniente, en los cuales han de verificarse en esta plaza las dos anunciadas corridas de novillos, además de correr los trenes ordinarios excepto los de mercancías de por la tarde, saldrá de Manacor á las doce de la mañana uno descendente y otro de la Puebla á las doce y media, y á las ocho y media de la noche se pondrá en marcha un tren ascendente, ó sea de regreso para ambos puntos y estaciones del trayecto.

El objeto de esta modificación en el itinerario es el de facilitar el pasaje á los aficionados á los toros, residentes en los pueblos que enlaza con esta capital la línea férrea.

Segun un programa que publicó anteayer nuestro colega el *Isteño*, podemos conceputar que la tradicional romería al monasterio de Benedictinos de S. Bernardo, será hogaño mucho más atractiva é interesante que los anteriores.

La circunstancia de caer en lunes la fiesta de dicho santo, se aprovechará el domingo para dedicarse á la fiesta y con tan plausible motivo tendremos:

El domingo, día 19; á las cuatro y media de la mañana, diana, misa y después de ésta, repartición del *bue grasso* y de las *tortadas*.—Por la tarde, de cinco á diez de la noche, baile de boleros; después fuegos artificiales y polichinelas.

El lunes día 20; á las cuatro de la mañana, diana y misas continuadas hasta los divinos oficios: después grandes corridas al estilo del país.—A las seis de la tarde se soltará un globo y una banda de música tocará escogidas piezas.—A las ocho fuegos artificiales y á las diez, al tiempo de soltar otro globo se tocará retreta por final.

Varios de nuestros colegas dan la noticia de haberse incendiado en la madrugada del lunes la hacina de la paja del predio Son Quint, cercano á la Vileta.

Añaden que se sospecha no ser casual este incendio, sino producido por mano aleva.

Siendo esto así, suponemos que el Juzgado correspondiente tomará las disposiciones que son del caso.

La música del Regimiento de Filipinas tocará esta noche en el paseo del Borne las siguientes piezas:

- 1.° Marcha el *Reloj*.—Fritz.
- 2.° Sinfonía de *Fra Diavolo*.—Weber.
- 3.° Fantasia sobre el *Carnaval de Venecia*.—Verdi.
- 4.° *Regente*, gavotta.—Fliege.
- 5.° *Wals el Fondo del mar de Los sobrinos del capitán Grant*.—Caballero.

CORREO.

EL REGIMIENTO DE NUMANCIA.

Desde Pedrosa escriben á un colega de la mañana dándole nuevas noticias acerca de lo ocurrido en el encuentro que tuvieron los oficiales del regimiento de Numancia y los soldados sublevados del mismo que mandaba el teniente señor Cebrian. Hé aquí lo más interesante de dicha carta:

«A la vista de Torrecilla—dice el corresponsal—estaban el coronel, los oficiales que con él iban y los soldados que le seguían, cuando divisaron en dirección de la carretera de Soria las fuerzas mandadas por Cebrian.

Inmediatamente el coronel señor Rubalcaba mandó á sus trompetas tocar llamada, y viendo que del grupo de las fuerzas rebeldes se destacaba un gran número de soldados, creyó que venían en ademan hostil, y se preparó para rechazarlos, cuando observó que en la punta

de una pica traían un pañuelo blanco. Esto no obstante, los soldados que se hallaban con el coronel se disponían á hacer fuego; mas éste se interpuso entre ambos grupos, arengó á los que venían, y les mandó ir á colocarse á retaguarda. A seguida prosiguió la persecución de los que iban con Cebrian y los sargentos.

Este teniente Cebrian habíase detenido en Torrecilla, donde creía que haba de unirsele otra fuerza insurrecta. A lo ménos así lo habia dicho á su gente. Mas desde que notó el aislamiento en que estaba y en que le iban dejando los soldados que con él iban, un grande abatimiento moral se habia apoderado de él, no se atrevía ni á dirigir su voz á los soldados. Lo único que hacia era ordenar que se les alimentase bien, y que se diese buenos pienso á los caballos.

Cuando estaba en esta situación de ánimo en Torrecilla, vió descender de la elevada montaña del Serradero al coronel, al frente de muchos de los soldados que no hacia cuatro horas iban mandados por él. Entonces tomó al galope con la gente que aún le seguía la carretera de Soria.

Al pasar el puente del rio que recoge las aguas de Villoslada y Lumbieras, uno de los soldados que con él iban indicó á sus compañeros que si ellos con sus carabinas le protegían contra los sargentos, él se encargaba del teniente. Y dicho esto, acercóse á Cebrian por detrás, disparó la carabina, penetrando la bala en el cuerpo del teniente por la espalda, hácia la base del pulmon izquierdo, y destronzándole el corazón.

Cebrian, sin dar más que un grito, cayó pesadamente al suelo, donde quedó abandonado hasta que el coronel mandó que se recogiese el cuerpo, que luego trajeron atravesado sobre un caballo.

Al ver caer al que era su jefe, los sargentos exclamaron con desesperado acento: ¡Qué habeis hecho! ¡nos habeis perdido! sin él nada podemos hacer ya. No hagais armas contra nosotros; vamos á entregarnos al coronel.

Así lo hicieron, y ayer mismo entraron todos juntos en este pueblo, donde fueron recibidos con muestras de alegría y bien alojados. Porque este pueblo es amante de la libertad y generoso y hospitalario como pocos. Muchos rasgos que así lo demuestran pudiera citar; pero quiero ser breve, y sólo recordaré que en 1874, habiendo cogido prisionero á un cabecilla carlista que les habia hecho mucho daño, los hijos de este noble pueblo, lejos de matarle como hubieran podido hacer, le obsequiaron mucho, y después, guardándole toda clase de consideraciones, lo llevaron á Logroño, donde lo entregaron á las autoridades.

Ahora con los soldados se ha esmerado también en prodigárseles obsequios, dándoles cigarros y aguardiente, y hasta una pobre mujer, que es carbonera y tiene gran número de hijos, les dió un pan blanco de seis libras, diciéndoles:

—Tomad, que yo también tengo hijos, y algun día, en semejantes casos, quizá se lo pagarán otras madres.

El soldado que mató á Cebrian es natural de Alvela, provincia de Logroño, y quinto del último reemplazo. Es alto, nervioso, y su semblante no revela malignidad. El coronel le regaló 25 pesetas, pero le prendió por no haber mostrado esa resolución para no abandonar el cuartel.

El infeliz Cebrian tenia cuarenta y dos años era Moreno, sanguineo y de ojos negros, de mirada enérgica; tipo verdaderamente árabe y gran ginete. El caballo que montaba era del abanderado, el cual lo ha rescatado ya: un anillo que llevaba lo ha recogido un alférez para entregárselo á la viuda.

Los siete sargentos venían escoltados y sin armas. Han pasado la noche en la casa de villa con centinelas de vista.

El Diario de Cádiz llegado ayer dice lo siguiente:

«Anteayer, en las primeras horas de la mañana, se hicieron varias prisiones en Sevilla, ingresando en la cárcel militar algunos cabos y sargentos de la guarnición, asegurando que un oficial habia sido llevado por la guardia civil á un punto lejano de la península.

En la misma capital la policia recogió varios pasquines que estaban fijados en las esquinas de algunas calles, siendo entregados al señor gobernador.

También se recogieron varios periódicos clandestinos.

Por lo que toca á Cádiz, público es que anteayer por disposición del señor gobernador militar, y segun órdenes superiores, fué detenido en el café de Apolo

el ex diputado á Cortes señor D. Ramon Cala, siendo conducido al cuarto de banderas del cuartel de San Roque.

Se decía que los agentes de la autoridad tenían orden de buscar al célebre Galvez que figuró en el canton de Cartagena, y que se aseguraba habia venido á Cádiz.

También corria el rumor de que las autoridades portuguesas habian detenido á un personaje republicano muy conocido en Cádiz.

Claro es que nada aseguramos respecto á la exactitud de estas últimas noticias.»

Segun telegramas oficiales en uno de los pueblos de Portugal ha ocurrido algun desorden á consecuencia de oponerse el vecindario al traslado de un regimiento que hacia bastante tiempo estaba acantonado en dicho punto. Los telegramas no dan importancia á este suceso.

En los Jardines del buen Retiro fueron anoche recogidas por los agentes de la autoridad, una hoja clandestina que habia sido esparcida por aquellos paseos.

Los que la leyeron dicen que la hoja está suscrita por un esparterista, y en ella se juzga duramente la conducta observada durante su permanencia en el poder de algunos hombres políticos, que hoy no son poder, en los años 1872 y 73.

En la reunion que tuvieron los ministros ayer tarde, leyó el señor ministro de la Guerra un telegrama anunciando que por virtud de sentencia dictada anteayer en consejo de guerra ordinario celebrado en Santo Domingo, habrán sido pasados por las armas en la mañana de ayer cuatro sargentos del regimiento de Numancia.

«El Dia» dice con referencia á los centros oficiales, que no ha podido arrancarse declaracion alguna á los sargentos.

Dentro de breves dias saldrá el rey para Valencia, Barcelona y algunas otras provincias, en donde se verificarán revistas militares.

Probablemente al general Salamanca se le otorgará alguna gracia por el servicio que ha prestado á la causa del orden en estos últimos sucesos.

Son tan exageradas las noticias que han circulado estos dias en algunas provincias sobre los sucesos ocurridos, que sabemos de muchos hombres políticos que se proponen regresar á Madrid en seguida.

Aunque el periódico oficial no ha publicado el decreto, dicen algunos colegas que el general señor Arrando, ha sido nombrado capitán general de Extremadura.

Los fusilados á las tres de la tarde de ayer en Santo Domingo, eran los cuatro sargentos primeros de los cuatro escuadrones del regimiento de Numancia.

El rey saldrá para la Granja antes de emprender el viaje para las provincias.

Permanecerá en el real sitio de San Ildefonso solamente un par de dias, y desde allí saldrá para Zaragoza, Barcelona y Valencia.

Probablemente dentro de dos ó tres dias se verificará en Palacio una recepción á la que asistirán solamente los jefes y oficiales de la guarnición de Madrid y los que estén de servicio en Madrid.

Viena 12.

Cartas particulares de Frosdorff dicen, que el estado de salud del señor conde de Chamford es de tanta gravedad, que sus parientes y amigos están muy alarmados.

Lila 13.

El periodista francés Rochefort director de «La Linterna», presidió anoche en esta capital una reunion, en la que se pidió la supresion de los ejércitos permanentes.

Rochefort pidió la supresion de los ejércitos permanentes, que se indultasen todos los presos políticos, y habló en favor de la república española.

La última parte de su discurso provocó vivas interrupciones y un gran tumulto.

Paris 13.

Los prefectos de Pau, Tarbes, Tolosa, Foy y Perpiñan han recibido el orden de hacer vigilar la frontera francesa del Pirineo.

Puerto-Rico 12.

Hoy ha llegado á este puerto el vapor correo del marqués de Campo «Veracruz», y continua su viaje sin novedad.—Fabra.

—A ministeriales que ocupan altos puestos administrativos, oimos anoche asegurar que dentro de nueve ó diez dias se levantará la suspension de garantías.

Estos mismos ministeriales afirmaban que no se ha desistido del viaje del rey al extranjero. Se verificará en la fecha que se anunció.

«La Epoca» dice que el señor Gasset y Artime presentándose en palacio tiene el mérito de la oportunidad.

En efecto, lo más oportuno para un periódico en estos momentos «excepcionales», es declararse afecto á la situación.

Cuando llueve meterse en casa.



D. PEDRO ANTONIO RIPOLL Y MARTI
Comandante de infantería retirado

HA FALLECIDO.

(Q. E. P. D.)

Su esposa, hijos, hijo político, hermana, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes, ruegan á sus amigos y conocidos se sirvan encomendarle á Dios y asistir al rosario y funeral que en sufragio de su alma se celebrarán en la parroquia iglesia de San Jaime, el sábado 18 del actual á las 10 y media de su mañana.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 14 á las 5'15 t.

(Recibido á las 5'52 t.)

Se han falsificado billetes del Banco de á cien pesetas.

Es completamente falso que haya habido sedición en el presidio de Ceuta.

Continúan entrando en Francia los emigrados españoles.

Créese que mañana regresarán los Reyes á la Granja.

4 p³ interior: 62'80.

Madrid 15 á las 11 m.

El Gobernador civil de Madrid ha multado en quinientas pesetas al periódico «El Porvenir.»

La mayoría de la prensa dirige esitaciones al Gobierno para que levante la suspension de las garantías constitucionales.

El Gobierno francés ha internado á muchos gefes y oficiales españoles.

CIRCULO MERCANTIL.

Madrid 15.

4 p³ interior, contado, 00'00.

Id. id. fin corriente, 62'75.

Id. id. próximo, 63'05.

4 p³ amortizable, 75'30.

Empréstito de Cuba, 96'00.

Banco de España, 284'00

Paris 4 p³ interior contado, 00'00

Palma 4 por ciento, 62'65.

Barcelona 4 por ciento, 62'22.

Coloniales 61'00.

Nortes, 106'50.

Alicantes, 94'00.

Oreases, 26'50.

Directos, 24'00.

Londres, 00'00.

Francia, 82'50.

CULTOS SAGRADOS.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

San Rufo mártir y Santa Emilia vg.
El Jubileo de cuarenta horas se gana en Santa Cruz, á Santa Elena.

Compañía Catalana DE VAPORES TRASATLÁNTICOS.
Salidas fijas del puerto de Barcelona el 15 de cada mes para **PUERTO-RICO Y HABANA.**
Saldrá para dichos puntos el 15 de Setiembre el vapor

CASTILLA.

Admite carga y pasajeros. Los fletes y pasajes de esta a Barcelona y el trasbordo en dicho punto son de cuenta de la Compañía.
Estado limitada la cabida, se advierte á los señores cargadores se sirvan pasar nota anticipada de la carga.
Se despacha plaza Copiñas, número 5, entresuelo.

COLEGIO DE 1.º Y 2.º ENSEÑANZA DE MANACOR.

El día 1.º del próximo Setiembre se abrirán de nuevo las clases en este Colegio para los alumnos que hayan de sufrir exámen de ingreso para emprender los estudios de la 2.ª enseñanza, cuyo exámen tendrá lugar en el mismo establecimiento el día 25 del citado mes. También se harán extensivas las clases á los alumnos que tengan que presentarse á exámen de algunas de las asignaturas de 2.ª enseñanza, los cuales se verificarán en el Instituto de Palma, toda vez que, siendo insignificante el número de alumnos que han aplazado la aprobación de sus estudios para el próximo Setiembre, á consecuencia de los brillantes resultados obtenidos en el último curso, no hay lugar á que, por tan reducido número, se tenga que formar tribunal expresamente para este objeto en el mismo Colegio. Y este claustro de profesores se congratula tanto más de resultado tan satisfactorio, en cuanto que este progresión constante y fija á medida que transcurren los años en la existencia de este centro de enseñanza.
Manacor 14 Agosto de 1883.—El Director, Antonio Amorós, presbítero.

Pérdida.

En la mañana del martes, 14 del corriente se extraviaron dos billetes del Banco de España, de circulación general, de cien pesetas cada uno.
En esta imprenta informarán de su dueño, quien gratificará el hallazgo. 5-1

PÉRDIDA.—El día 5 de Julio último, al despedir la Peregrinación á Lou-des, se perdió en el muelle una pulsera de oro con perlas. En la calle de Serfina núm. 23 darán razón de su dueño, que gratificará el hallazgo. 4-4

Altacus Pernyi.

Folleto sobre la aclimatación de dicho gusano de seda bivoltino del roble efectuada en la Encina, Quercus Flex de Menorca por D. Francisco Carlona y Orfila, presbítero.

Se venden á nueve reales los dos folletos en la librería de Rotger, calle de Palacio, número 4, frente la Diputación Provincial.

Singer. INTERESANTE.

La Compañía Fabril «Singer» de Nueva York, deseosa de corresponder al creciente favor que el público en general dispensa á sus inmejorables máquinas para coser «Singer» legítimas, ha ordenado á todas sus casas, que en lo sucesivo acompañen á las máquinas familia é intermedia, además de las 16 piezas que anteriormente se daban, 8 más, á saber:

- 3 dobladillos de diferentes anchos.
- 1 ribeteador de bises.
- 1 pié para los mismos.
- 1 pieza para sobrecargar costuras.
- 1 acolchador.
- 1 marcador de pliegues.

Todos los modelos de nuestras máquinas á

10 reales semanales,

sin adelanto ni aumento alguno. Enseñanza y atenciones gratis á domicilio y sin límite.

Sucursal en Palma.
A. JAIME II, NUM. 4.

PRESAS Y COPIADORES.

Las hay para vender en la imprenta de este periódico.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la mujer en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez perjudicial y restituyendo al hígado su acción natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obrando con suavidad, purifiquen la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la curación de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los absesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos existen en las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento de la Compañía del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

Vapores-Correos de la Compañía Trasatlántica

(antes A. Lopez y Compañía.)

PARA PUERTO-RICO Y LA HABANA.

Salidas fijas del puerto de BARCELONA los días 4 y 25 de cada mes.
Admiten carga y pasajeros.
Los que salen el 25 enlazando con servicios antillanos de la misma Compañía hacen escala en MAYAGUEZ, PONCE, SANTIAGO DE CUBA, GIBARA Y NUEVITAS.
Estando limitada la cabida debe comprometerse la carga con anticipación.
Para informes Pedro M. Granada y Hermano.
Plaza de Copiñas 5 entresuelo.

SOCIEDAD GENERAL DE TRASPORTES MARÍTIMOS POR VAPOR.

Comunicación rápida entre Europa y la América del Sur.

se emplean solo 26 días en el viaje.

Salidas fijas del puerto de BARCELONA el 15 y 30 de cada mes.

Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores

Navarre, Bearn, La France, Savoie, Poitou y Bourgogne.

Estos vapores admiten pasajeros y carga para

RIO-JANEIRO, MONTEVIDEO Y BUENOS-AIRES.

PRECIOS DE PAJAGE.

1.ª clase 160 duros—2.ª clase 100—3.ª clase 40 duros.

Los pasajeros de 3.ª clase serán alojados en grandes cámaras bajo cubierta y se les proveerá de jergón, cabecera y mantas y se les suministrará diariamente, vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubiertos, etc.

Los pasajeros que lleguen á Buenos-Aires, serán admitidos durante ocho días en la fonda de Emigración por cuenta del Gobierno Argentino y conducidos por cuenta del mismo Gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la República que ellos elijan.
Para informes Pedro M. Granada y Hermano.—Plaza de Copiñas 5 entresuelo.

La Cordelera Española.

MARCA DE FÁBRICA.



SOCIEDAD ANÓNIMA.

PALMA DE MALLORCA.

Gran cordelería Mecánica de jarcias y cuerdas de abacá de Manila sisal, cáñamo blanco y alquitranado y de toda clase de hebras propias para la Marina, Minería, Agricultura y demás industrias en que entra la cuerda como agente auxiliar.

Única cordelería mecánica en España montada según los mas perfeccionados adelantos de esta industria en Inglaterra y en los Estados Unidos. Las cuerdas de abacá de Manila y las de sisal ó heniquen se elaboran engrasadas ó en seco por el mismo procedimiento Norte-Americano.

Estas hebras sustituyen á la cuerda de esparto con gran ventaja por su resistencia, Pura y elasticidad.

Para precios y demás informes dirigirse directamente al señor Gerente de La Cordelera Española.

A 8, 9, y 10, rs. ciento.

Tarjetas de visita en diferentes tamaños y caracteres, en la imprenta de Bartolomé Rotger calle de Palacio números 2 y 4, frente la Diputación.

Al público.

Liquidación de maderas en los almacenes del peso de la Paja.
Sapi tablonos de 3 y 9 pulgadas. Los hay á 10 á 11 y á 12 céntimos el palmo, y partidas al por mayor, á precios convencionales.

Al público.

Por un precio módico:
Se venden dos casas con jardín en el «Hostalet d'en Cañellas.» Para mas informes dirigirse á la Plaza de San Antonio número 7 segundo.

Al Público.

Se desean vender todos los enseres de una tienda de harina, aceite y petróleo, para la venta al por menor.
En esta imprenta darán razon.

Al Público.

Se desean vender todos los enseres de una tienda de comestibles. Darán razon San Elias 7.

Ganga.

Hay para vender una galera de lujo en muy buenas condiciones. La persona que desea adquirirla, puede avistarse con el maestro de carruajes Miguel Monserrat, que vive frente al cuartel del Carmen.

A los maestros.

Se venden colecciones encartadas de carteles por Florez desde 24 hasta 40 reales en la calle de Palacio número 4, frente la Diputación Provincial.

LOTERIA NACIONAL.

PROSPECTO DE PREMIOS PARA EL SORTEO QUE SE HA DE CELEBRAR EN MADRID EL DIA 22 DE DICIEMBRE DE 1883.

Constará de 50.000 billetes, al precio de 500 pesetas cada uno, divididos en décimos á 50 pesetas; distribuyéndose 18 millones 250.000 pesetas en 7.500 premios, de la manera siguiente:

PREMIOS.	PESETAS.
1 de...	2.500.000
1 de...	2.000.000
1 de...	1.500.000
1 de...	750.000
3 de 250.000...	750.000
5 de 125.000...	625.000
16 de 50.000...	800.000
25 de 20.000...	500.000
2044 de 2.500...	5.110.000
4999 reintegros de 500 pesetas para los 4.999 números cuya terminacion sea igual á la del que obtenga el premio mayor...	2.499.500
99 aproximaciones de 2.500 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio de 2.500.000 pesetas...	247.500
99 idem de 2.500 id., para los 99 números restantes de la centena del premio de 2.000.000 de pesetas...	247.500
99 idem de 2.500 id., para los 99 números restantes de la centena del premio de 1.500.000 pesetas...	247.500
99 idem de 2.500 id., para los 99 números restantes de la centena del premio de 750.000 pesetas...	247.500
2 idem de 50.000 id., para los números anterior y posterior al del premio mayor...	100.000
2 idem de 30.000 id., para los números anterior y posterior al del premio segundo...	60.000
2 idem de 20.000 id., para los números anterior y posterior al del premio tercero...	40.000
2 idem de 12.750 id., para los números anterior y posterior al del premio cuarto...	25.500
7.500	18.250.000

Palma 7 Agosto de 1883.—El Administrador, Eleuterio Quijada.

PALMA.—Imp. de Bartolomé Rotger, San Pedro Nolasco, 7.